ribuna libr

DIRECTOR: Ricardo Rojas Vincenzi ADMINISTRADOR: Lic. Gregorio Sáenz Monge SEMANARIO INDEPENDIENTE

Oficina: 150 varas al Norte de "La Despensa", altos edificio 136

TELEFONO APARTADO 1439

AÑO II

San José, Costa Rica, Lunes 22 de Enero de 1951

Nº 57

Botaremos a ULATE si traiciona nuestros ideales

LOS FIGUERISTAS, QUE ABIERTAMENTE LANZAN ESAS AMENAZAS. ENTIENDEN POR SUS IDEALES POLITICOS, EL QUE ULATE LES DE EL APOYO OFICIAL PARA IMPONER, A COMO HAYA LUGAR, LA CANDIDATURA DE JOSE FIGUERES FERRER

Desesperada labor de atracción del calderonismo, han ordenado los agentes figueriachis

SENSACIONAL PROYECTO DE LEY PREPARAN LOS FIGUERISTAS PARA CONQUISTAR ADEPTOS PIDIENDO LA SUPRESION DE IMPUESTOS QUE ELLOS MISMOS CREAKON. PEDIRAN TAMBIEN REDUCCION DEL PRESUPUESTO EN MAS DE VEINTE MULIONES DE COLONES

Forzosamente, aunque es cosa q' i fiendo lo que haya que prometer, no nos agrada, tenemos que dar informes a nuestros numerosos lectores de las maniobras que agitan los entretelones de la política. Es un hecho cierto y comprobado por muchos de nuestros amigos y copartidarios, que el figuerismo ha dado orden general de atraerse al calderonismo, a como hava lugar, prome-

+ + + + + + + + +

naturalmente con la sana intención de no cumplirlo. Partiendo de la base de que Ulate ha de ayudarlos, cumpliendo ciertos compromisos de que ellos hablan a medias palabras, sin explicar en qué consisten, los propagandistas figueristas afirman q' ellos «la tienen en la mano». Y si Ulate nos traiciona, afirman los más audaces o menos prudentes. lo botaremos antes de que sean traicionados los ideales de la Revolución.

Como va el figuerismo sabe que se están organizando fuerzas políticas muy poderosas, exclusivamente en contra suva, y como también está enterado de que la campaña-si es

> pasa a la pág. OCHO + + + + + +

¿Qué fué de la opinión pública en Costa Rica?

+ + + + + + + + + + + +

¿ Oué se han hecho en esta Segunda República los millares de ciudadanos que a diario criticaban los actos del Gobierno, usando las columnas de una prensa que fué libre?

LA CARESTIA DE LA VIDA Y EL DERROCHE GUBERNAMENTAL, HOY NADIE LOS COMBATE

Una de las realidades que producen más tristeza, especialmente a quienes por largos años hemos traginado en actividades periodísticas, es la que ha desaparecido, en esta Segunda República, el régimen de

opinión pública qué fué uno de los más bellos galardones de la Costa Rica democrática y libre. Efectiva mente no se pueden recordar sin dolor aquellos tiempos en que, ciu dadanos de todas las clases sociales tenían a su disposición, en la forma más amplia, las columnas de los periódicos, para exponer en ellas sus puntos de vista, sus problemas

pasa a la pág. OCHO

Emplazo a los gratuitos detractores del Doctor Calderón Guardia

Tienen la palabra los cobardes difamadores, para que lo hagan mediante pruebas contundentes

El artículo 8º de la Declaración sobre los Derechos del Hombre dice: «Toda persona tiene derecho a un recurso efec-tivo ante los tribunales nacionales competentes, que la ampare contra actos que violen sus derechos fundamentales recorocidos por la Constitución, o por la Ley.» Este artículo para el Goblerno de Costa Rica tiene el valor de papel quemado, puesto que en las diferentes cárceles de nuestro país, tenemos alrededor de 200 presos políticos, a los que no se les quiere presos pontacos. a los que no se e quiere oir y menos dejarlos ampararse a los de-rechos que por ley tiene el hombre. A muchos de ellos ¿qué se les cobra? El haber defendido su libertad de pensamiento o credo cívico. Tenían que defenmiento o credo civilo. Lebran que accididerlos... Lo primero como hombres responsables de sus ideales y lo segundo como patriotas que con sus vidas defendían la verdadera democracia y los deregios de la constante de la con chos del hombre que en Costa Rica ya habían sido concedidos y respetados por el Dr. Calderón Guardia. En la Segunda República, no se respetan estos artículos que equivalen a no respetar el esfuerzo de las Naciones, y se rien a mandibula batiente de todos sus acuerdos, y siguen haciendo lo que les venga en gana Se registran los hogares, cuando se les antoja; se viola la correspondencia y se cas-

pasa a la pág. OCHO

NOTAS EDITORIALES

Gonzalo Facio Segreda, Ministro de Justicia de la Junta Figuerista, a cuyo cargo estaba la seguridad de los presos políticos cuando se consumó el horrendo crimen del Codo del Diablo, es, además de todas las prendas personales que lo adornan, un pretenso economista que habla, siempre que se le ocurre, de problemas monetarios y financieros. Nos tienen sin cuidado alguno todas las mentirosas especulaciones de Facio encaminadas a mantener el mito de sus pretendidas capacidades hacendarias. Y no nos ocuparíamos de él, en espera del día en que se ocupe de su persona quien corresponde, a no ser la indignación que nos ha producido el hecho de que aún se atreva a censurar actuaciones del Dr. Calderón Guardia, que no han podido ser igualadas, ni por la Junta de que formó parte ni por el Gobierno actual, que heredó sus desaciertos v los está superando.

Ni la lunta de Figueres ni el Gobierno de Ulate han podido, a pesar de sus múltiples esfuerzos, lograr la más mínima cooperación económica de los Estados Unidos. Como en aquella gran nación los estadistas no están dormidos, desde el primer momento negaron toda ayuda a quienes de inmediato demostraron que no tenían más programa que el derroche, que los millones se les escapan de las manos haciéndose humo. y que son incapaces de realizar la menor obra de provecho nacional. Sea por envidia o por cualquier otro motivo, es del caso que Gonzalo Facio se ha dedicado a escribir sendos artículos, que muy pocas gentes leen, al ver la «eminente» firma que los respalda, criticando la ayuda que el Doctor Calderón Guardia obtuvo del Eximbank y que permitió construir varios centenares de kilómetros de la Carretera Interamericana.

En primer lugar, cabe decirle a Facio, de una vez por todas, que él no tiene autoridad moral para juzgar ni ésa ni ninguna otra actuación del Dr. Calderón Guardia. Ya pasó la época en que un grupo de jovenzuelos, llenos de ínfulas, engañaron al país adoptar do poses de sabiduría que no eran más que oropel de infima clase. Entonces, al amparo de la sorpresa, de la novedad y de la buena fe de la ciudadanía, que algo esperaba de dichos jovencitos, éstos asumieron posiciones de críticos puritanos y demoledores. Pero ya eso se acabó. Ya Gonzalo Facio y su grupo, que tanto criticaban y que tantas promesas hacían, pasaron por el Gobierno y tuvieron todas las oportunidades para exhibir sus capacidades. Gozando de una autoridad irrestricta, sin oposición, siendo a la vez legisladores y ejecutores, si algún talento hubieran tenido en la cabeza y algún patriotismo en el corazón, el país se habría beneficiado con sus obras. Pero no fué así. En vez de talento enseñaron su avaricia, procediendo a cobrar inmensas cantidades a título de indemnizaciones de guerra; en vez de corazón, para conmoverse ante los dolores de la Patria, pusieron de manifiesto negros sen-

timientos del odio más feroz, para perseguir a millares de familias, desenterrando procedimientos medioevales, tribunales de venganzas, leyes de fugas, prisiones ar-bitrarias, confiscaciones, etc. etc. Esto contra un Partido vencido. Con!ra el país llevaron a cabo las más disparatadas disposiciones, que lo tienen sumido en estado de ruina, Persecuciones al capital, Nacionalización Bancaria, Impuesto del Diez por Ciento y cien impuestos más. Persecución al comercio, abusando de una incontrolada distribución de divisas que enriqueció, de la noche a la mañana, a quienes conseguían todos los dólares que querían, mientras a otros importadores no se les otorgaba ninguno. Persecución a la clase trabajadora, llegando hasta dictar un decreto de incalificable maldad, autorizando el despido de todos los obreros o empleados de empresas particulares, que hubieran sido calderonistas, como si se tratara de criminales, haciéndoles perder sus derechos de preaviso y cesantía. Ouienes desde el Gobierno, con todos los resortes del Poder en la mano, sin control ni oposición alguna, sin Congreso a quien rendir cuentas, hicieron tantos y tan grandes disparates, no tienen ningún derecho ni menos autoridad moral para criticar a Calderón Guardia.

En vez de escribir esos artículos, Facio debería recordar su promesa, arrancada después de muchas exigencias públicas y de un permanente del periódico «El País». Promesa que no ha cumplido ni cumplirá, aunque desde ahora lo anunciemos que, tarde o temprano, se hará luz y se aplicarán las sanciones a que haya lugar. Acorralado por la presión de ese periódico, y por publicaciones de algunos Diputados que pedían cuentas, Facio hizo promesa de que se publicaría la Memoria de Gastos del Gobierno, de Figueres. Ni se ha publicado nada, ni se ha podido saber nada, ni por lo visto el señor Facio quiere que se sepa nada. Y aún se atreve, éste que no quiere dar cuentas de los 450 millones que trasegó el Gobierno de que él formó parte, a ponerle defectos a una de las operaciones más acertadas que hizo el doctor Calderón Guardia con el Eximbank, la cual permitió que se construyera la Ca-

rretera Interamericana.

Mientras no rindan cuentas completas v detalladas, del dinero gastado en los 18 meses de Figueres, ni Facio ni otro cualquiera de su' grupo tienen derecho a criticar a nadie. Ellos podrán haberlo olvidado, pero nosotros no. Ni el país tampoco y, por si lo olvidan, aquí estamos y estaremos para recordárselo.

Como lo habrán notado los lectores, hemos rebatido, inobjetablemente, las fútiles arremetidas del Ministro de Justicia de la extinta Junta de Gobierno, de «muy

grata» recordación.

No serán el Lic. Facio Segreda ni los sabihondos de su lava, los autorizados en denigrar la Administración CALDERON GUARDIA, la más dinámica y la más progresista de la historia costarricense.

Señora, Señorita:

No pague caprichos por sus vestidos. Cómprelos baratísimos, elegantes, de último modelo y magníficas telas, en la

Edificio Rimolo Av. Alfredo Volio

Tienda "MAVIS"

50 vs. Norte de la Iglesia La Dolorosa

El Consejo Nacional de la "Destrucción" terminará con la agricultura, otrora en auge

LA COSECHA DE CAFE DE ESTE AÑO SERA MENOR QUE LA ANTERIOR EN UN 50 % EL FLAMANTE CONSEJO DE LA PRODUCCION TERMINO CON LA CONFIANZA AGRICOLA

LOS "DESTRUCTORES" DE LA AGRICULTURA CONTARAN ESTE AÑO CON UN PRESUPUESTO DE TREINTA Y SEIS MILLONES, QUE SE INVERTIRAN EN ESTUPIDOS ENSAYOS Y EN EL MANTENIMIENTO DE UNA BUROCRACIA DEVENGANDO SUELDOS ELEVADISIMOS

La Administración Calderón Guar- 1 dia creó, entre muchas obras de verdadero aliento para la agricultura, el Consejo Nacional de Producción El Consejo siempre fué una organización modesta, con una planta de empleados pequeña, en la que se invertia una suma reducida. Se ocupaba, fundamentalmente, en asocio de los respectivos organismos dependientes del Banco Nacional de Costa Rica, de fijarle todos los años los precios mínimos a los productos a efecto de garantizarle a los agricultores una ganancia equitativa; se ocupaba, además, de prestarle asistencia tecnica a los agricultores y éstos son los mejores testigos de la benéfica labor que el Consejo realizó desde su creación hasta que cavó en manos de la Junta de Go-

CUANTIOSA SUMA PERDIDA EN ENSAYOS

Cuando la Junta de Gobierno llegó al Poder, el Consejo Nacional de Producción se convirtió, como la mayor parte de las dependencias de la Administración Pública, en reducto de la más nutrida burocracia. Se crearon puestos en cantidad fantástica, dotados de jugosos sueldos, Y se inició con la agricultura la era del ensavismo, con tan pésimos resultados, que en el primer año el Consejo tuvo una pérdida de varios millones de pesos. Los agricultores son los mejores testigos.

CENTRALIZACION

No satisfecho el Consejo con los funestos resultados que obtuvo con aquellos ensayos, especialmente los que realizó con el arroz, adoptó la política de centralizar diversas actividades, y fué así cómo, para matar piapias, hizo una importación de escopetas: para «incrementar» la producción hizo una gran importación de abonos, creándole una competencia desleal al comercio establecido: v así por el estilo.

DESTRUCCION Y NO PRODUCCION

Ha sido tan desacertada la política del Consejo, que entre los agricultores más responsables del país se le conoce no va por el nombre que se le puso desde su creación-Conseio Nacional de Producción-sino por el de Consejo Nacional de Destrucción.

UN CASO: EL DEL CAFE

Hace tres años que el Consejo está en manos de los técnicos de la Segunda República. Lo menos que podría esperarse de esos técnicos es que se preocuparan por aumentar la producción de artículos, tales como arroz y frijoles. Nada de eso. Para abastecer el consumo nacional ha habido necesidad, en estos tres últimos años, de importar arroz v frijoles. Esto lo sabe todo el mundo. Pero lo que ha ocurrido con la principal industria del país, la que siempre ha sido la niña bonita de los costarricenses, porque es la que produce el oro que necesita el país para realizar sus compras en los mercados del exterior, la industria del café, es el colmo. Recordamos nosotros, y con nosotros los agricultores agradecidos, que fué la Administración Calderón Guardia la que, en época precaria para los productores, liberó a la industria del café, sacrificando así un cuantioso ingreso, del impuesto de exportación. Sobre esa industria se ha colocado. de tres años para acá, un pesado fardo de impuestos que ha convertido al Gobierno en socio de los productores, un socio que no arriesga nada, que no trabaja nada, que nada hace por beneficiar a la industria, pero que se queda con la mejor tajada en las ganancias. Y a pesar de todo lo que la industria le produce al Fisco, nada se hizo para prever la merma que habría de producirse en la industria va que, según nos informan varios cafetaleros. la cosecha de este año tendrá una merma de la mitad en relación con la anterior.

¿Oué ha hecho el flamante Consejo de la Producción, o para decirlo con más propiedad, de la Destrucción, durante estos 3 años, en beneficio de la primera industria del país, si la cosecha de este año será menor en un 50 % que la anterior? La contestactón es bien simple.

No cabe duda de que el Consejo está acabando con la poca confianza que quedaba en los agricultores, y esto es gravisimo para la economía del país. Como las cosas sigan por donde van, los costarricenses vamos a tener que alimentarnos con sopa de loras, ya que al presente es el producto más abundante, y no precisamente por los esfuerzos del Consejo de Destrucción sino por el esfuerzo de los loros.

36 MILLONES DE PRESUPUESTO

Para el presente año, el Consejo dispondrá de un Presupuesto de 38 millones de colones, y casi toda esa cuantiosa suma se irá en el pago de grandes sueldos y ensayos que le costarán carísimo a todos los ticos que somos los patos de la fiesta.

5151 AGUILAR 5152

Hoy se gasta más en Seguridad Pública y hay menos seguridad

Aunque ya la ciudadania está acostumbrada a que diariamente se registren, en plena capital, hechos delicfuosos de toda clase por falta de vigilancia policíaca, no ha dejado de sorprenderse y alarmarse por los dos últimos robos ocurridos en el corazón de la ciudad: uno en la Joyería Michael, 25 varas al Sur del Congreso y 75 al Norte del Parque Central, y otro (en pleno día) en el Almacén Gamboa, 50 varas al Norte del «Diario de Costa Rica». Son hechos tan graves que hasta los periódicos oficializados como «La Nación» y «La Prensa Libre», han protestado, aunque con su acostumbrada timidez, y han dicho que estas cosas se deben a falta de vigilancia que deja mucho que pensar en perjuicio de la Guardia Civil.

LA GUARDIA CIVIL SIRVE SOLAMENTE PARA DESFILES Y ARBITRARIEDADES.

¿Dónde está y de qué sirve la flamante Guardia Civil de que a diario nos hablan Ulate y los suyos? Nadie sabe. La verdad es que los guardias sólo se ven cuando hay algún desfile de ésos con que se quiere impresionar a la gente de cuando en cuando, y só o sirven para ejecutar órdenes arbitrarias como, cuando so prefexto de una revolución inventada por el Gobierno, se allanan domicilios de no he y se saca de ellos para reducirlos a prisión a ciudadanos inocentes e indefensos, sin que se havan suspendido las garantías, siguiera fuera por salvar las apariencias; se usa la guardia también cuando, con violación de los principios constitucionales que garantizan la propiedad privada, se le ocupan militarmente las plantas a la Compañía de Fuerza y Luz y se encarcela a sus empleados porque gestionan un aumento de sueldos, como si eso fuera un delito y como si el Gobierno mismo no fuera el responsable de que ésos y otros empleados no soporten ya el encarecimiento de la vida.

NO HAY PROTECCION PARA LOS PARTICULARES.

El Gobierno, pues, tiene una policía para su uso y protección exclusivos. Los particulares, los contribuyentes, a quienes se les saca más de 150 millones en impuestos, están desamparados, pues el Gobierno es incapaz de garantizarle a nadie su seguridad y tranquilidad particulares. Y si estas cosas son así en San

José, ¿como andarán en el resto del país? Cuando el lunes último vimos las ventanas del Almacén Gamboa protegidas con gruesas tabias, recordamos que durante la campaña presidencial 1947/48, el comercio ulatista solía proteger en esa forma sus establecimientos para dar la sensación de que no se sentían amparados por la policía. Sin embargo, nunca ocurrieron en esa época hechos como los de ahora. V ese mismo comercio, a pesar de estar en la Presidencia su candidato Ulate, que según ellos era la garantía del orden, la seguridad y la tranquilidad, ha tenido que volver a tomar las mismas precauciones-que ahora sí se justifican-. Dios los ha castigado.

COMO SE BOTA LA PLATA EN SEGURIDAD (?) PUBLICA.

Lo peor de todo esto es que ahora se gasta, como nunca, en el ramo de Seguridad Pública (podrá hablarse de «seguridad»). ¿Qué se hace la plata? ¿Se la

llevará el viento?

Veámos. En el último Presupuesto de la Administración Picado los gastos de la Secretaría de Seguridad Pública apenas llegaban a C 5.635.815,26; de esa suma hay que rebajar la de C 1.368.838,00 que correspondía al ejército (hoy dta suprimido, según dicen), de modo que los gastos de policía, tránsito, etc., eran solamente de C 4.266,977.36. Pues bien: el Presupuesto actual del Ministario de Seguridad es de C 7.843,168,80. es decir, registra un aumento como del 85 % o sean C 3.576.191.44. ¡Casi el doble! ¿Y han mejorado los servicios? Está visto que no: en San losé no se ha aumentado el número de policía, y más o menos lo mismo sucede en las demás provincias, con la diferencia de que durante los Gobiernos pasados la policía corría línea y la vigilancia era efectiva, en tanto que ahora uno recorre la ciudad sin encontrar policía por ningún lado. Y claro, los ladrones y los «tachuelas» hacen de las suyas.

ENTONCES ¿QUE SE HACE LA PLATA?

Si en el Presupuesto figuran 600 plazas de policía para San José, ¿dónde están esos 600 policias que nadie los ve por ninguna parte? ¿Será que las plazas se

ocupan por las clásicas «botellas»?

En vestuario no puede gastarse tanta plata, pues el propio Ulate dijo hace poco que la policía no tiene ni capas, y el Mayor Monge promovió recientemente una contribución pública para comprarles jackets a la policía. Buena parte de los ocho millones se va en grandes sueldos para los altos jefes, como sucede en aotros ramos de la Administración Pública; vamos a citar, por vía de ejemplo, algunos casos para que vean los contribuyentes cómo se reparten la plata;

| Nombre del cargo | Admon.
Picado | Admon.
Ulate | ojo del |
|--|------------------|-----------------|---------|
| | C | ¢ | % |
| Oficial Mayor de Seguridad
Jefe Oficina Extranjeros y Cé- | 900 00 | 1200 00 | 33 |
| dula Residencia | 450 oo | 800 00 | . 77 |
| Jefe Oficina Migración | 450 oo | 800 00 | 77 |
| Director General de Policía
Comandantes de Policía de | 700 oo | 1500 00 | 115 |
| San José | 550 oo | 1000 co | 81 |
| Comandantes de P aza | 500 oo | 1000 oo | 100 |
| Comandantes 29 de Policía | 400 00 | 800 oo | 100 |
| Director General Detectives | 550 00 | 1000 oo | 81 |
| Director General de Tránsito | 550 oo | 1000 co | 81 |
| Sub-Director de Tránsito | 500 oo | 800 oo | 60 |
| Director General de Bandas | 550 00 | 900 00 | 63 |
| Director General de Aviación
Subdirector Detectives (Pla- | 500 oo | 18 0 00 | 260 |
| za nueva) | | 800 oo | |
| (plaza nueva)
Segundo Jefe Polícía Militar | ••••• | 800 00 | |
| (plaza nueva)
Jefe Secoión Reconstrucción | ••••• | 600 00 | |
| Armas (plaza nueva)
Jefe Oficina Coordinadora In- | | 700 oo | |
| vestigación (plaza nueva) | | 800 co | |

También se gastan miles de colones en vistosos y caros uniformes para que los altos jefes luzcan bien en los desfiles y en las fiestas: hace algún tiempo no industrial ulatista denunció en «El País» que a cierta sastrería privilegiada se le compraban grandes cantidades de uniformes para oficiales, a más de C 400,00 cada uno; y recientemente vimos publicado en «La Gaceta» (29 de diciembre último) un acuerdo de pago en que por unas charreteras y agujetas se pagaban de un solo golpe Q 5.628,45. Y gastos como ése se hacen cada rato.

Cuatro palabritas al oído de "Diario de Costa Rica"

¿Qué mosca les ha picado, ilustres periodistas? Después de más de un año de silencio, tratando de ignorar a Tribuna Libre se han resuelto a desperdiciar dos columnas para comentar una nota inofensiva de nuestro periodiquito. ¿No se dan cuenta de que ese espacio les hace falta para tlenarlo de avisos, a cuatro colones la pulgada, del Consejo Nacional de la Producción o de cualquier otro organismo del Estado? Y por qué saten a la defensa de la señorita Gamboa, a quien nosotros no hemos atacado? Si dicha profesoa no percibe sueldo del Estado, nosotros no tenemos la culpa. Deben Lenerla, seguramente, los Diputados que no aprobaron una partida de dos mil colones mensuales, al discutirse el Presupuesto, si no nos falla la memoria.

De todas maneras, si querían contestar alguna de las serias y graves cuestiones planteadas en nuestro periódico, pudieron haber elegido, entre lo mucho publicado, algo de mayor importancia e interés nacional. Por ejemplo, et hecho de que todavía aparezcan en La Gaceta pagos por reclamos de guerra. Un total de lo pagado en ese concepto, probablementa le interesaría mucho más al país. Y todos los ciudadadanos podrían darse cuenta de que los famosos óleos de Culderón Guardia, que Uds. inventaron, resultarían centavos, al lado de los millones recibidos so pretexto de indemnizaciones, por sus amigos los «tibertadores».

Nos extraña mucho, pero mucho, que personajes tan gran ciudadano don Enrique Sancho: ocupados y distinguidos como ustedes, los grandes señores de y durmamos, que pronto moriremos...»

Diario de Costa Rica pierdan su tiempo leyenda Tribuna Libre. Nosotros no escribimos para cerebros lan privilegiados ni mentes lan luminosas y esclarecidas. Un personal de donde han brotado, para gloria del país, tres Embajadores (don Cipriano, Montenegro, que dejó con la boca abierta a los ignorantes de la O.N.U., y Carlos Ulate, que es la sensación en Buenos Aires); tres Diputados: Recio, Bonilla y Sanz; y que además ha dado tan abundante cosecha de grandes funcionarios, es un público demasiado escogido para la humilde Tribunita Libre, como la llaman las gentes perseguidas, arruinadas y escarnecidas, que son la inmensa mayoría de los costarricenses, a quienes sí les satisface plemamente nuestra labor.

No entorpezcan su digestión, leyéndonos, ni menos amarquen su sabrosola vida, repasando el rosario de miserias que sufre el pueblo de Costa Rica, y que nosotros registramos en nuestras columnas. / Para qué se van a molestay!

Sigan haciendo literatura eufórica, hablándoles a sus lectores de las bellezas de un Gobierno que ha convertido a nuestra patria en un verdadero paraíso. Ustedes tienen razones, de muchos pesos, para repetir a todas horas, en las páginas que dejen libres los avisos, que ahora sí es bella la vida y una delicia el Gobierno de su patrón.

Recuerden aquel sabio consejo que les dió, hace poco, el gran ciudadano don Enrique Sancho: «Comamos, bebamos y durmamos, que pronto moriremos...»

¿Por qué se empeña el Presidente Ulate en arruinar a los empresarios de camiones?

Con inaudita frescura declaró ya que no vetará la ley

Empresarios, mecánicos, inspectores, choferes y cobradores dispuestos a la protesta en la calle si sobreviene el monopolio

En el Gremio de Empresarios de Camiones existe enorme indignación contra el Gobierno por la forma atropellada e inconsulta en que está resolviendo el problema de los trasportes de pasajeros. Primeramente se burló de dichos empresarios en forma poco seria y haciendo alarde de toda la mala fé. Se les autorizó para que aumentaran los precios. en dos centavos y medio por pasaje, y en seguida los mismos periódicos del señor Ulate y elementos del gobierno, desataron una campaña contra los empresarios, tratando de levantar contra ellos la opinión pública. Y, como si en lugar de hombres de trabajo y de empresa, se tratara de elementos que hay necesidad de arruinar, se aprueba una ley que decreta un monopolio a favor del Estado, con lo cual se les va a

impedir trabajar y se les causará enormes perjuicios a gran cantidad de dueños de camiones.

Cuendo la ley estaba aun discutiéndose en el Congreso el señor Ulate se apresuró a hacer publicar en sus periódicos la noticia de que él no vetaría esa ley, saliera como saliera de la Asamblea. Esto último es algo inconcebible, que nunca se había visto en Costa Rica. ¿Cómo puede decir un Presidente que no vetará una ley, sin conocer el texto de la misma, cuando aún está en primer debate y se le están introduciendo tantas y tan disparatadas reformas?

¿No es lo mismo que alentar a los diputados para que acaben de estrangular a los pequeños empresarios? Así lo han entendido éstos, claramente, por lo cual muchos de ellos que fueron ulatistas, a estas horas hablan pestes del gobierno y reniegan de la hora en que ayudaron al régimen que tan mal los ha tratado.

PATRIOTA:

Ser patriota equivale a querer y servir a su Patria, desiniteresadamente. Blasonar de patriotismo a todas horas y cobrar indemnizaciones de guerra por muchos millones y acaparar contratos, botellas y garrafas, eso no es ser patriota. Eso es ser mercenario. Si lo dudas busca el diccionario, cualquier diccionario te lo dirá, si no te lo ha dicho ya tu propia conciencia.

CIUDADANO:

Con la mano puesta sobre el corazón contesta esta pregunta: si los que dicen que salvaron al país cobraron esplénidiamente sus servicios; si hoy todos ellos son ricos, manejan lujosos carros y habitan aristocráticas mansiones ¿hay derecho para que a todas horas hablen de su «inmenso patriotismo»? ¿Recuerdas aquella trase de don julio Acosta? «Si hay paga, no hay honor. Y si hay honor no hay paga».

Se engaña a los ciudadanos de Esparta diciéndoles que la pavimentación la financia exclusivamente el Gobierno

EN EL PESIMO TRABAJO DE LA PAVIMENTACION SE ESTANO EMPLEANDO FONDOS DE LA COMUNIDAD ESPARTANA

Esparta, 28 de Dicbre. 1950. Señor don Ricardo Rojas Vincenzi

San Iosé

Muy distinguido señor mío:

De paso por esta simpática ciudad, cuyos hijos vallentes y denodados, se afiliaron a la causa justa y santa del gran Partido Republica no Nacional, que tiene como Jefe y Candidato al llustre ex-Presidente Dr. don Rafael Angel Calderón Guardia, hoy en el exilio, cumpliéndose así la sublime sentencia de Jesús, en el Sermón de la Montaña: «Bienaventurados los que padecen persecución por la Justicia, porque de ellos es el Reino de los Cielos», he querido enviarle estas pocas líneas.

Deseo referirme a lo que observé en esta vetusta población: están as faltando las calles, pero ¡viera Ud. qué barbaridad! un trabajo mal hecho, pues según dicen los expertos y técnicos no durará ni cinco años, fal es la deficiencia y la mala calidad del material y ¡qué mano de obra! ¡Dios santo! Lo mejor del caso es que dicen los Munícipes y sus paniaguados, que el Gobierno presidido por el «inquilino de la Casa Presidencial», por el hombre que hace de Presiden e . . . ilegalmente les está financiando los trabajos, lo que es absolutamente falso; son los fondos de la comunidad espartana los que están siendo dilapidados para mantener «garrafas y estañones en el trabajo». Al mismo tiempo vaticinan los «liberadores», los «excombatientes» que estuvieron escondidos, regresando con «luengas barbas», que los vecinos propietarios tendrán que pagar un impuesto de pavimentación per valor de \$ 1500 (quince colones) por metro cuadrado; supongo que trimestrales. ¿Qué

le parece, amigo Rojas Vincenzi? ¿No le parece que eso es estupendo? Ya veo que éstos benditos senores del gran Concejo Manicipal se han hecho acreedores a una estatua de barro, en la plaza de deportes (o nueva).

Ya tendré el gusto de saludarlo personalmente, amigo Rojas, y de contarle muchas cosillas en ésa, antes de tomar el avión, rumbo a la tierra de Morazán, la gentil Honduras, de donde le escribiré y le trasmitiré mis impresiones de allá y de esta hospitalaria tierra de Mora y de Jiménez Oreamuno. y sobre todo del gran Calderón Guardia.

Con todo afecto lo saludo fraternalmente, y me suscribo su Atto. y

I. Onésimo Raudales

AGRICULTOR:

Para las gentes del Gobierno, aunque digàn lo contrario en sus discursos, tu no vales ni representas nada. Para ellos sólo son agricultores los técnicos, al estilo de los de la camarilla que controla el Consejo de la Producción. Eos viejos campesinos de Costa Rica, para estos supersabios, son pobres genesatrasadas cuyos métodos hay que borrar y eliminar. Por eso no te ayudan, ni le ayudarán, porque te desprecian y fienen el tupé de decir que por tu ignorancia no ha prosperado el país.

Busque y lea TRIBUNA LIBRE todos los Lunes

LIC. GREGORIO SAENZ M.

ABOGADO Y. NOTARIO

oficinas: 150 varas al Norte de La Despensa.

Edificio No. 186 - Teléfono 8772

Calificación especial de la Segunda República a los delitos contra el Fisco

San José, Dicbre. 19 de 1950.

Señor Director de TRIBUNA LIBRE

Presente

Señor Director:

Al tener los días lunes de cada semana, la grata oportunidad de leer el semanario que Ud. en forma acertada dirige, he notado una ligera falla en cuanto se reflere a informaciones relocionadas con los dineros del Estado, cuando éstos han sido empleados (?) en fines fuera de fodo alcance benéfico del pueblo.

Más concretamente, debo advertir al señor Director, que el cambio que ha operado con el advenimiento de la nueva República ha sido tal, que hasta las leyes han sufrido algunes cambios. Por ejemplo: al Capítulo de Estafa o Defraudación estatuído por el Código Penal (Artículos 23 y 282), hoy día se le ha dado una nueva DEPINICION cuasi-punible, que lleva por título: «PALTANTE».

De lo que se colige, en buena hermenéutica legal, que toda estafa que se comete en las altas esferas del Gobierno (?) se califica como

«FALTANTE».

Espero no haber distraído demasiado el tiempo del Sr. Director, con la indicación anterior, aprovechando a la vez la oportunidad para repetirme su atento servidor,

M. Valverde A.

EMPRESA LUIS P. JIMENEZ

ING. CIVIL

TELEFONO 5943

SAN JOSE, COSTA RICA

:: APARTADO 527

Toda clase de construcciones por Administración o Contrato

Canto al Dr. Calderón Guardia

Razón y Justicia: por eso luchamos.
Al grito de combate estaremos a tu lado.
Pantasías y calumnias inventaron contra tí
Aquellos que al pueblo vilmente engañaron.
Ellos nada han hecho. Realizaciones, ésa es tu obra:
Las leyes sociales, edificios, carreteras, puentes.

Aquí fe esperamos, valiente soldado. Nunca lu giorioso nombre podrán manchar tus enemigos. Cligante conductor de las masas del pueblo. Ellos que a la Patria de Mora han destrozado, Ladran v se muerden cuál fieras salvaies.

Caminemos siempre unidos a triunfar, Alitivos y orgullosos de ser soldados de fu Causa: La Causa del obrero, intelectual y campesino. Dentro de nuestra alma entra vuestra voz. Egregio ciudadano, caudillo, libertador. Romperemos las cadenas que oprimen al pueblo, Opresión vil y canalla estillo inquisición. Nunca, nuestra Causa podrán destruir.

Guardián, estad alerta, que el pueblo se prepara. Unido, siempre unido, dispuesto a luchar Ante el enemigo siempre listo, compañero. Rompe la cadena que le oprime, ciudadano. Días felices vendrán en el futuro. Imperará la Paz, la Justicia, habrá 'trabajo y pan. Amor al vencido y lendremos siempre paz.

MIGUEL DE AMERICA

Calderonista:

Cuando se te acerque un figuerista y te hable de política, escúchalo. Si estás de buen humor hasta puedes darle cuerda, para que te cuente. Pero no te impresiones cuando te diga que ellos tienen muchos millones, que cuentan con más armas que el Gobierno y que, si quisieran, podrían botar a Ulate, mañana mismo. Eso, que en realidad parece ser cierto, en la práctica no vale nada. Si el problema político se resuelve en las urnas -lo que a ratos parece difícil-lo decidiremos nosotros, que somos los más fuertes, en número y en espíritu de lucha. Y si ha de resolverse en otra forma, que va puedes suponer cuál es, también seremos nosotros los que digamos la última palabra. Las armas no se disparan solas. Y valen bien poco si no es un ciudadano con patriótico afán de reivindicación, quien las empuña.

UNIDOS COMO ESTAMOS, por el amor a nuestra causa y por la estrecha solidaridad creada por las persecuciones somos invencibles.

NINGUN CALDERONISTA PUEDE OLVI-DAR SUS DEBERES.

Comité Provisional de Propaganda y Organización

Tienen todavía el tupé de hablar de derroches administrativos

El Lic. don Gonzalo Facio Segreda, Ministro de la Junta, al referirse al Régimen de los Ocho Años, censurando lo incensurable, se ha ganado sólo el aplauso de los "glostoras"

En unos artículos, largos y aburridos, que el Lic. don Gonzalo Pácio, quien ocupara el cargo de Ministro de Justicia durante los 18 meses de la lunta de Gobierno, viene pub icando en «La Nación», y en los que comenta los arreglos que ha realizado Costa Rica con el Eximbank, fiene el tupé de hablar todavía del «derroche que hubo durante el régimen de los ocho años».

A la ciudadania le ha hecho mu cha, pero mucha gracia, oir hablar al Lie. Facio de derroches y de probidad administrativa, él, que como el resto de sus compañeros de lunta, nunca ha querido darle al país una explicación de la cutariliosa suma explicación de la cutariliosa suma explicación de la cutariliosa suma instro de Justicia, ha querido darle al país un informe concreto acerca del monstruoso crimen del Codo del Diabio; él, que nunca, como portavoz de aquel Gobierno, ha querido rendirle al país un informe acerca rendirle al país un informe acerca por consensa de la monstruoso crimen del Codo del Diabio; él, que nunca, como portavoz de aquel Gobierno, ha querido rendirle al país un informe acerca

de lo que costó la intervención de los cientos de calderontstas que están hoy casi en la ruina.

Los costarricenses sensatos, oyendo hablar al Lic. Facio del derroche que hubo durante el Régimen de los Ocho Años, derroche que se tradujo en mulifiud de grandes obras, mientras se ocuira el que hubo durante el Régimen de los 18 Meses, sin que de éste quedara ninguna obra de progreso para el país, se han carcajeado de lo lindo.

«FALTANTES»

Doy gracias a la Virgen de la Caridad del Cobre por un favor concedido.

DELIA K. DE FALLAS

Alajuela, Enero 1951.

ESTUDIANTE:

Don Cleto, don Ricardo, don León Cortés y el doctor Calderón Guardia, mandaban centenares de estudiantes, con becas del Estado, a las Universidades europeas y americanas a obtener títulos de médicos, ingenieros, etc., etc. Centenares de elementos, de la generación anterior a la tuya, le deben al Estado, esdecir a Costa Rica, sus estudios y su título. Pero to han olvidado, especialmente los que están en el Gobierno. Con saña inexplicable se vuelven contra tí. Solo los paníaguados sales al exterior a estudiar, o a pasear, por cuenta del erario público.

COSTARRICENSE:

¿Te dás cuenta de que ya nada va quedando de aquella Costa Rica que fanto queriamos? La Tiquicia de Aquileo, de Megon, de don Cleto y de don Ricardo, nos la están convirtiendo en un pobre país reglamentado, controlado, monopolista, totalitario, en el que nadie puede trabajar ni moverse sin permiso del gobierno. Muchas leyes, mucho empleado público, muchas oficinas, grandes bancos... y mucha hambre enfermeda es y miserias. ¿Será posible que nos lo dejemos quitar todo, así no

BOTAREMOS A...

viene de la pág. PRIMERA

que la hay—será muy dura y muy seria, hay muchas posibilidades de que los impulsivos aconselen eromper el naipe» y jugar la partida declarando que las espadas son friunfos, tomando el Poder por el camino más corto.

Todas estas pasiones y ambiciones que se agitan en forma ya muy visible, desde luego nos afectan co mo ciudadanos y como miembros de un Partido, mavoritario y poderoso que, aun queriéndolo, no podría quedarse al margen, sino que, sea en las circunstancias que fuere, jugará su papel de salvador de la moral y la decencia politicas de Costa Rica. Por eso informamos a nuestros lectores, para que ellos vayan orientándose y haciendo su composición de lugar, en espera de las instrucciones concretas que, en el momento necesario, darán los dirigentes máximos y autorizados del calderonismo.

También es interesante agregar a estos informes, que el sector figuerista del Congreso, con fines demagógicos y para conquistar adeptos, está preparando un proyecto de lev pera suprimir impuestos en grande escala, rebajándole el Presupuesto al Gobierno en más de veinte millones de colones. Si esto lo llegan a plantear, será sumamente interesante ver con cuáles argumentos echan abajo los impuestos que ellos mismos crearon, y saber cómo recibe el ulatismo de la Asamblea Legislativa esa iniciativa, que le guitaría a su Jefe la posibilidad de seguir alimentando un régimen de estañones. garrafas, botellas, frasquitos, etc.

Amigos calderonistas, esto se está poniendo bueno, buenísimo, no hay duda.

MECANICO:

Trata de averiguar, tu que en tiendes de eso, cuantos millones se invirtieron en maquinaria agrícola en los 18 meses de la lunta. Y ojalá que averigues cuánto valía esa maquinaria y cuanto le costó al Estado. Y cuando tengas ese dato, enterate, si puedes, donde están los tractores, arados y demás implementos meca nizados que tantos millones nos costaron a los costarricenses. Es una investigación muy interesante

Emplazo a los...

viene de la pág. PRIMERA

viene de la pag. Printera

tiga a su antojo al calderonista.

El articulo 11, dice: «Toda persona acusada de delito tiene derecho a que se presuma au inocencia, mientras no se pruebe su culpabilidad, conforme la Ley en Jutico público en el que se le hayan asegurado todas las garantias hecesarias para su defensa, se debe respetar su vida privada, su domicillo y correspondencia, no se le debe maitratar con ataques a su honra o reputación.» Pero la democracia del año 48 para exá, permite pisotear todo lo que sea en bien de la humanida, y archivar leyes y articulos en los que se puedan defender. Al Dr. Caiderón Guardias el escusas libremente por la prensa, y por todos los medios, de ladrón, de (Qué se robo? Pero na de tandido. Erguida sobre el pilnto del derecho y tazón hago esas preguntas a quienes io han difamado y escarnecido, echiadole una sombrá de duda sobre su honorable reputación. Tienen la palabra todos los individuos que lo han tratado de difamar, pero con hechos y pruebas contundentes.

HORTENSIA HERHÁNDEZ G.

¿Qué fué de ...

viene de la pág. PRIMERA

y aspiraciones y, cuando era del caso, criticar sin temores las actuaciones de los gobiernos. Los mandararios de todas las épocas, diarriamente, defendían sus actuaciones, explicaban los actos de su gobierno y mantenían informados a los costarricenses de todo lo que sucedia, apresurándase a dar todas las explicaciones que se les pedían.

Todo eso lo acabó la Segunda República. Desde que Pigueres contestó a un ciudadano que quiso saber qué se habían hecho 800 mil dólares que adelantó la United, y el entonces Presidente de la Jurita de

Gobierno le respondió con su famosa frase: «LOS GASTAMOS EN CON-FITES», nadle se atreve a pedir cuentas, o son muy pocos los ciudadanos que lo hacen. Y, de todas maneras, el Sr. Ulate, a pesar de ser periodista, tampoco contesta nada, ni explica nada. Ahora mismo, en todas partes, se manifiesta la indignación general del público por la carestía de la vida, por el derroche y por la tendencia monopolista y totalitaria del Gobierno. Pero nadie publica nada, Para exponer sus problemas, los dueños de camiones han tenido que gastar enormes sumas, en campo pagado, Como si no se tratara de asuntos de interés general o como si el régimen de libertad de prensa estuviera definitivamente muerto y enterrado en Costa Rica.

¿No tenemos razón al sentir tristeza contemplando el grado de infelicidad en que nos tiene sumidos esta Segunda República?

SACERDOTE:

No vamos a pedirte que hagas política. Dedicado a tu piadoso ministerio mereces la gratitud de nuestro pueblo. Pero si sientes angustiosa piedad ante sus miserias, mayores hoy que nunca, acuérdate de que puedes hacer mucho bien a tus feligreses oponiéndote a los abusos de quienes creen que el poder solo dá derechos y ninguna obligación.

Costarricense: TRIBLINA LIBRE es el semanario

de la redención nacional.

Haced patriotismo, leyéndola.

Vendo o cambio

por propiedad en clima caliente, un lote en Barrio Keith, esquinero, propio para comercio o habitación, y otro en El Alto de las Palomas, camino de Santa Ana, con preciosa vista.

TELEFONO 2815 APARTADO 806

Max Soto Fernández